



### PRESSE NATIONALE

Politique ↪

L'EXPRESSI  
ON  
QUOTIDIEN

## IMMIGRATION CLANDESTINE, TERRORISME, STABILITÉ SOUS-RÉGIONALE... : CE QUE OUATTARA ET LE PRÉSIDENT ITALIEN SE SONT DIT

Le Chef de l'Etat Alassane Ouattara a reçu en audience, hier, mercredi 3 avril 2024, le Président de la République italienne, SEM Sergio Mattarella, au Palais de la Présidence à Abidjan-Plateau. Cette rencontre a porté sur plusieurs sujets, entre autres la migration irrégulière, la lutte contre le terroriste, la stabilité politique en Afrique de l'Ouest... Au sortir de cette rencontre, le Président Ouattara a exprimé sa joie d'accueillir Sergio Mattarella en terre ivoirienne. Puis d'indiquer : "Cette visite nous offre donc des opportunités d'échanger sur des sujets d'intérêts commun." "Nous avons parlé avec le Président Ouattara d'accroître, de renforcer notre collaboration dans le domaine culturel et dans le domaine des universités", a déclaré pour sa part le Président Mattarella.

L'inter

## EN VISITE OFFICIELLE EN CÔTE D'IVOIRE : LE PRÉSIDENT ITALIEN FAIT CITOYEN D'HONNEUR DE LA VILLE D'ABIDJAN

En visite officielle en Côte d'Ivoire, le Président de la République d'Italie, Sergio Mattarella, a été honoré par le ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan, Cissé Ibrahima Baongo. Le Président italien a été fait "citoyen d'honneur de la ville d'Abidjan", au cours d'une cérémonie, dans l'après-midi du mercredi 3 avril 2024, à l'hôtel du District à Abidjan-Plateau. Le Président italien a reçu, non seulement, la clé de la ville d'Abidjan des mains du ministre-gouverneur, mais également, tout ce qui fait de lui, un membre de la chefferie du peuple atchan, avec tous les attributs liés à ce statut. Le Président italien s'appelle désormais, selon la culture atchan, Kouabo Frinfrin qui signifie "le juge intègre". Il est membre de la génération Gmandô et fait partie de la catégorie Dongba.

Economie ↪

le jour  
MAGAZINE D'INFORMATION

## COOPÉRATION BILATÉRALE / APRÈS LES HYDROCARBURES : ALASSANE OUATTARA EXHORTE L'ITALIE À INVESTIR DANS LE CACAO ET L'ANACARDE

En visite officielle en Côte d'Ivoire, le Président de la République d'Italie, Sergio Mattarella, a eu un tête-à-tête avec le Président Alassane Ouattara, hier, mercredi 3 avril 2024, au Palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau. "Nous nous sommes réjouis avec Eni de la découverte d'importants gisements de pétrole et de gaz. Nous encourageons les entreprises italiennes à s'intéresser également à la transformation du Cacao et de l'anacarde, car je sais que les italiens sont de gros consommateurs de chocolat", a déclaré le Président Alassane Ouattara. "Les relations entre l'Italie et la Côte d'Ivoire sont excellentes, non seulement pour l'amitié entre nos deux peuples, mais aussi parce que nous partageons les valeurs de référence, celles de la paix et du dialogue entre les nations", a pour sa part indiqué le Président italien.

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a reçu en audience, mardi 2 avril 2024, à Abidjan, la secrétaire d'État parlementaire auprès de la ministre fédérale allemande de la Coopération économique et du Développement, Bärbel Kofler, rapporte le CIGC. Conduisant une délégation présente en Côte d'Ivoire, à la faveur de l'inauguration de la centrale solaire de Boundiali et de la pose de la première pierre de sa phase 2 qui a eu lieu, hier 3 mercredi avril, Bärbel Kofler a évoqué avec le Chef du Gouvernement ivoirien la question du renforcement de la coopération entre les deux pays. "Nous travaillons ensemble sur des questions globales telles que le changement climatique et ses répercussions, la situation sécuritaire dans le pays, notamment dans le nord", a indiqué la secrétaire d'État Bärbel Kofler.

---

**BOUNDIALI : BEUGRÉ MAMBÉ INAUGURE LA PHASE 1 DE LA CENTRALE SOLAIRE**

C'est une grande première en Côte d'Ivoire. La première phase de la centrale solaire photovoltaïque de Boundiali est fonctionnelle officiellement, depuis ce mardi 03 avril 2024. Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a en effet procédé à son inauguration devant un parterre de personnalités venues de la région de la Bagoué et du Poro. Équipée de 68 208 panneaux solaires transformateurs et système de stockage par batteries d'une capacité de 10Mw /11,9 MW, elle a une puissance de 37,5 MWc et une production annuelle de 64 GWh. "Nous inaugurons aujourd'hui avec fierté cette centrale solaire qui répond aux enjeux de la croissance en énergie renouvelable dans notre pays. La réalisation de cette centrale solaire vient renforcer le dispositif énergétique de la Côte d'Ivoire", a déclaré Beugré Mambé.

---

**INAUGURATION DE LA PREMIÈRE CENTRALE SOLAIRE À BOUNDIALI : LE GOUVERNEMENT CONNECTE 70 000 MÉNAGES À L'ÉLECTRICITÉ**

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a procédé, hier, mercredi 3 avril 2024, à Boundiali, à l'inauguration de la centrale photovoltaïque devant connecter près de 70 000 ménages à l'électricité. C'était en présence de nombreux invités, dont Mariatou Koné, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, par ailleurs députée-maire de Boundiali, Bruno Koné, ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisation, par ailleurs président du conseil régional de la Bagoué, ainsi que bien d'autres personnalités, dont Dr. Bärbel Kofler, secrétaire d'État parlementaire auprès du Ministère fédéral allemand de la Coopération économique et du développement. "Dans les mois à venir, vous verrez les résultats", a déclaré Robert Beugré Mambé, indiquant que la centrale solaire va mettre en valeur les potentialités économiques de la région.

---

**BOUNDIALI / INAUGURATION DE LA CENTRALE PHOTOVOLTAÏQUE : LES POPULATIONS ET LEUR MAIRE MARIATOU KONÉ RECONNAISSANTES AU PRÉSIDENT OUATTARA**

75 hectares, c'est la superficie qu'occupe, à Tombougou-Samogosso (village de Boundiali), la centrale photovoltaïque inaugurée par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le mercredi 3 avril 2024. Celle-ci va améliorer de manière considérable les conditions de vie de milliers de ménages et va créer de nombreux emplois directs et indirects. "Les populations de Boundiali sont reconnaissantes au Président Alassane Ouattara pour les nombreuses infrastructures qui transforment qualitativement leurs conditions de vie. Je traduis également les remerciements du Conseil municipal au Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, pour l'accompagnement de Boundiali sur la voie du développement durable", a apprécié la professeure Mariatou Koné, première magistrate de la commune de Boundiali et ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation.

---



## COOPÉRATION / PROGRAMME ÉCONOMIQUE ET FINANCIER : UNE DÉLÉGATION DU FMI CHEZ LE MINISTRE D'ÉTAT ADJOUMANI

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobénan Kouassi Adjoumani, a reçu, hier, mercredi 3 avril 2024, Olaf Unterberdoerster, chef de mission du Fonds Monétaire international (FMI), accompagné par une délégation du Ministère ivoirien des Finances et du Budget conduite par la directrice de Cabinet. Au cours de cette rencontre, le ministre d'État a indiqué qu'en ce qui concerne le cacao, le coton et l'anacarde, ils ont enregistré une forte croissance. Sur le chapitre de l'atteinte de l'autosuffisance alimentaire, Kobénan Kouassi Adjoumani a rappelé que le Gouvernement y met un accent particulier, à travers des projets structurants et durables dans le secteur du vivrier. La délégation du FMI a, quant à elle, exprimé son satisfecit au Gouvernement ivoirien.



## LORS D'UNE RENCONTRE A YAMOOUSSOUKRO / AHOUSI ARTHUR (DG DU TRÉSOR) : "2023 S'EST SOLDÉE PAR DES RÉSULTATS GLOBALEMENT SATISFAISANTS"

Les travaux de la revue de la Direction générale du Trésor et de la Comptabilité publique (DGTCP), au titre du second semestre de la gestion 2023, se sont ouverts, mercredi 3 avril 2024, à l'hôtel Président de Yamoussoukro. A cette occasion, le directeur général (DG) du Trésor et de la Comptabilité publique, Ahoussi Arthur Augustin Pascal, a exprimé sa gratitude au ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, pour ses appuis à l'endroit de la structure dont il a la charge, en vue de la parfaite exécution des missions qui lui sont assignées. Le DG du Trésor a ainsi rappelé le bilan de l'exercice écoulé : "L'année 2023 s'est soldée par des résultats globalement satisfaisants au crédit du Trésor public". Au titre des performances, le recouvrement de 137,48 milliards de FCFA de recettes non fiscales sur un objectif de 132,41 milliards de FCFA, soit un taux de réalisation de 103,8%.

Société



## EN VISITE À L'HÔPITAL MÈRE - ENFANT DE BINGERVILLE / LAURA MATTARELLA FÉLICITE MME DOMINIQUE OUATTARA : "C'EST UN HÔPITAL QUI A UN TRÈS HAUT NIVEAU"

Laura Mattarella, fille de Sergio Matteredella, Président de la République de l'Italie, a visité l'Hôpital Mère-Enfant (HME) Dominique Ouattara de Bingerville, le mercredi 3 avril 2024, pour s'imprégner de la réalité de la prise en charge de la santé maternelle et infantile en Côte d'Ivoire. Laura Mattarella et son père sont en Côte d'Ivoire dans le cadre d'une visite d'amitié et de travail de 72 heures. La fille du Président italien s'est alors familiarisée avec les défis et les initiatives mises en place pour améliorer les soins de santé destinés aux mères et aux enfants en Côte d'Ivoire, lors de la visite guidée conduite par Nadine Sangaré, directrice de la Fondation Children Of Africa. "C'est un hôpital qui a un très haut niveau. Ce qui m'a frappé, c'est son professionnalisme, l'accueil et les soins qui sont fournis par cet hôpital", a déclaré Laura Mattarella, tout en félicitant Mme Dominique Ouattara. C'était en présence des ministres Pierre Dimba et Nassénéba Touré.



## 2E ÉDITION DES JPO DE L'ENA : ANNE OULOTO INVITE LES JEUNES AU TRAVAIL

L'École nationale d'administration (ENA) ouvre ses portes aux populations ivoiriennes, du mercredi 3 au vendredi 5 avril 2024. C'est la deuxième édition du genre que cette prestigieuse école offre aux jeunes ivoiriens. Après avoir procédé à l'ouverture de la cérémonie symbolisée par la coupure du ruban, Anne Désirée Ouloto, ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, accompagnée de ses collaborateurs, a effectué une visite guidée de tous les 25 stands sous la conduite de Sépy Yessoh Narcisse, directeur général de l'ENA. Selon la ministre d'État, ces journées visent à faire connaître cette institution dans ses missions et programmes de formation. Mais aussi à informer les visiteurs sur les conditions et modalités d'accès à l'ENA.

## GUIGLO : LES FONCTIONNAIRES INVITÉS À S'APPROPRIER LE NOUVEAU STATUT DE LA FONCTION PUBLIQUE

Dans le cadre des réformes visant à moderniser la Fonction publique, le directeur régional de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Djè Bi Mointi Bernard, a partagé sa vision lors d'une rencontre à la salle Alassane Ouattara du Conseil régional du Cavally, avec tous les fonctionnaires et agents de l'État de la région du Cavally, le jeudi 21 mars 2024. Soulignant l'importance de ce nouveau statut, il a mis en lumière ses principaux piliers : l'efficacité, la transparence et la performance. Selon lui, cette réforme vise à optimiser les ressources humaines de l'administration publique, afin de mieux répondre aux besoins croissants de la société ivoirienne. Le DR de la Fonction publique a alors appelé les fonctionnaires de la région du Cavally, d'où est originaire la ministre d'État Anne Ouloto, à s'approprier le nouveau Statut de la Fonction publique.

---

## JUSTICE : LA COUR DE CASSATION REMET DU MATÉRIEL INFORMATIQUE À SES MAGISTRATS

Le président de la Cour de cassation, Yua Koffi, a remis 30 ordinateurs portables Lenovo Thinkpad Core i5, des adresses e-mails professionnelles, avec le nom de domaine : courdecassation.gouv.ci, et des puces flottes à plusieurs magistrats de la Cour. La cérémonie de remise a eu lieu, le mercredi 03 avril 2024, au sein du Conseil supérieur de la Magistrature, à Abidjan-Cocody ambassades. Ce projet de numérisation de l'Institution judiciaire a un coût global de 300 millions de FCFA. "Je suis certain que vous en ferez, nécessairement, un bon usage. (...) L'objectif poursuivi, c'est l'efficacité dans le travail", a lancé le président Yua Koffi à l'égard de ses collaborateurs.

---

## ASSAHORÉ KONAN JACQUES, MINISTRE DE L'ENVIRONNEMENT, DU DÉVELOPPEMENT DURABLE ET DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE : "LA CÔTE D'IVOIRE S'EST ENGAGÉE À RÉDUIRE L'ÉMISSION DES GAZ À EFFETS DE SERRE DE PLUS DE 30% D'ICI À 2030"

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, a saisi l'occasion du lancement d'une gamme de véhicules électriques par la société Loxea, le mercredi 27 mars 2024, à Abidjan, pour réaffirmer les ambitions du Gouvernement ivoirien en matière de lutte contre le réchauffement climatique, rapporte la page Facebook dudit Ministère. "Le Gouvernement ivoirien, depuis l'accord de Paris de 2015, a décidé de réduire ses émissions de gaz à effet de serre de 30,41% d'ici à 2030, à travers la mise en œuvre de plusieurs mesures. Je citerai dans le domaine du transport, l'exemple du métro qui est en construction pour favoriser le transport en commun", a déclaré le ministre Jacques Assahoré.

---



VU SUR LE NET

Culture 

## BURIDA : LES DROITS D'AUTEUR EN CÔTE D'IVOIRE AU MENU DE LA CONFÉRENCE "GOUV'SPACE" DE CE JEUDI 04 AVRIL

Le directeur général du Bureau ivoirien du droit d'auteur (Burida), Karim Ouattara, est l'invité, ce jeudi 04 avril 2024 à 16h, de Gouv'Space, le cadre d'échanges via les réseaux sociaux du CIGG. Au cours de cette plateforme d'échanges audio, le DG Karim Ouattara va présenter la politique du Burida et apporter des éclairages sur les droits d'auteur en Côte d'Ivoire. Les échanges dureront une heure. Ils se tiendront en direct sur le compte Twitter du Gouvernement (@Gouvci) et seront enregistrés pour une écoute ultérieure.



## FAUTE DE STADE HOMOLOGUÉ : LES GUÉPARDS DU BÉNIN RECEVRONT EN JUIN LE NIGERIA ET LE RWANDA AU STADE FÉLIX HOUPHOUËT BOIGNY À ABIDJAN

Faute de stade homologué, les Guépards du Bénin recevront, en juin, le Nigeria et le Rwanda au stade Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan en Côte d'Ivoire. Le Secrétaire Général de la Fédération Béninoise de Football, Claude Paqui a officialisé au détour d'un entretien avec un média local le stade hôte des deux prochains matchs des Guépards face au Nigeria et au Rwanda en Juin prochain. A en croire les propos rapportés par AfricaFootUnited, Claude Paqui a laissé entendre que toutes les dispositions seront prises pour que les améliorations indiquées par la Confédération africaine de Football (CAF) pour la réfection du stade de l'Amitié Générale Mathieu Kérékou soient effectives et dans les meilleurs délais. Le Gouvernement ivoirien, faut-il le rappeler, à la faveur de la CAN 2023, a doté la Côte d'Ivoire d'infrastructures modernes pour la pratique du sport.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CIGG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cigg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale